

ration pâle, en certains endroits, est en d'autres violacée ou brunnâtre.

L'appendice est resté absolument sain.

Le cæcum est ouvert, sa paroi mesure deux centimètres d'épaisseur. A sa partie interne, la cavité est remplie de végétation rouge vif par places, grisâtres en d'autres endroits, ulcérées en certains points.

Un peu au-dessous de la valvule iléo-cæcale on aperçoit une ulcération grisâtre du diamètre d'une pièce d'un franc; le fond saniemieux tranche nettement sur les parties voisines. D'autre part, la valvule qui semble avoir été le point de départ de l'épithélioma est transformée en une masse rouge formée par un bourgeon du volume du pouce, faisant saillie comme un bec, et devant gêner notablement la circulation des matières.

Examen histologique dû à M. le D^r Pilliet.—Les différents bourgeons de la tumeur sont tous constitués de la même façon : d'énormes masses formées de tubes réticulés et anastomosés. Ces tubes sont tapissés de cellules épithéliales actives à noyaux énormes. Les plus volumineuses de ces masses se nécrosent à leur centre, elles sont alors parsemées de granulations provenant du pigment sanguin. Dans l'épaisseur de la paroi intestinale on retrouve les mêmes proliférations détruisant les couches fibreuses et musculaires, mais là les cellules cylindriques subissent pour la plupart la dégénérescence colloïde.

En résumé, épithélioma à cellules cylindriques, à forme végétante, encéphaloïde.

La seconde observation que je vous présente a trait à une affection du cæcum diagnostiquée histologiquement au laboratoire de M. Brouet "tuberculose." Je dois ajouter, pour être complet, que ce diagnostic, bien que très probable, a laissé des doutes au sujet de la possibilité d'une lésion purement cicatricielle.

Bien que cette intervention soit de date plus récente et qu'elle n'ait pas au point de vue de la science la même importance que la précédente, elle démontre cependant que la résection d'une portion étendue de l'intestin non seulement n'offre pas des dangers aussi grands que l'on serait tenté de le croire, mais encore est susceptible de donner une guérison durable. La malade a été revue hier, 19 octobre, et sa santé est parfaite; elle n'est soumise à aucun régime et ses fonctions digestives sont excellentes.

OBS. II (Inédite).—*Tumeur du cæcum—Fermeture des deux bouts terminaux de l'intestin grêle et du cæcum—Entéro-anastomose latéro-latérale.*